

LA GRANOLARIA

Periódico quincenal

La redacción no se hace solidaria de los trabajos firmados.	Director-Propietario J. JOSEPH VILARDEBÓ	Precios de Suscripción
Insértense ó no, no se devuelven los originales.	Redacción y Administración Calle San Roque, 12.	Trimestre pago adelantado 1'00 Pta Número sueltó 0'20 * Número extraordinario . . . 0'25 * Número atrasado 0'30 *
Anuncios y comunicados á precios convencionales.		

Los funerales en la antigua Roma

Así que un ciudadano daba el último suspiro, el pariente más próximo le cerraba la boca y los ojos, y le quitaba las sortijas. Los que le habían asistido en sus últimos momentos le llamaban repetidas veces por su nombre, y repitiendo *ave ó vale*. A esto se llamaba *conclamabatur*.

Se avisaba enseguida al templo de la divinidad que presidía los funerales, el de Venus Libinta. La administración de este templo se hallaba encargada de todo lo que se refería á pompas fúnebres. En el momento de recibir el aviso se inscribía el nombre del muerto en los registros del templo, y se enviaba á la casa mortuoria á los *libitini*, que eran los encargados de los funerales.

Estos enseguida lavaban el muerto con agua caliente y lo perfumaban; lo envolvían en un lienzo blanco, y si el difunto